

内閣参質一七六第八五号

平成二十二年十一月十六日

内閣総理大臣 菅 直人

参議院議長 西岡武夫殿

参議院議員上野通子君提出地域生活定着支援センターに関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

参議院議員上野通子君提出地域生活定着支援センターに関する質問に対する答弁書

一について

お尋ねの連携体制の実情については、地域生活定着支援センター（以下「センター」という。）が、親族等からの適切な援助が受けられず、高齢であるため又は障害を有するために社会で自立した生活を営むことが困難な受刑者等（以下「自立困難受刑者等」という。）に対し、福祉サービス等の利用に向けた支援や社会福祉施設等への受入れの調整（以下「福祉サービス等の利用に向けた支援等」という。）を実施するに当たり、適宜、民間団体、福祉事務所等との間で、その実施方法について協議を行うなどの連携が図られているところである。また、自立困難受刑者等が必要な福祉サービス等を受けられるよう、刑事施設、少年院、保護観察所、センター、地方公共団体の福祉関係部局等の職員が参加する連絡協議会を都道府県単位で開催し、関連する福祉サービス等や受入先となる社会福祉施設等の状況についての情報交換等を行っているところである。

厚生労働省としては、今後とも、これらの連携が円滑に進むよう、支援してまいりたい。

二について

厚生労働省としては、今後とも、センターの業務が円滑に実施されるよう、必要な予算の確保に努めてまいりたい。

三について

自立困難受刑者等については、センターが、福祉サービス等の利用に向けた支援等を実施するのに對し、障害者支援施設等は、必要に応じ、具体的なサービスの提供を行うものであり、御指摘の「高齢者や障がいのある刑余者は、「地域生活定着支援センター」のサポートを受けるのが困難なため、民間の障がい者支援施設・就労支援施設に頼らざるを得ない」の意味するところが必ずしも明らかではないが、厚生労働省としては、刑事施設等を出所等した障害者に対する支援を行う障害者支援施設等については、障害福祉サービスに係る報酬の加算や障害者自立支援対策臨時特例交付金の交付により、財政支援を行つているとこうである。